Periódico Republicano independiente - Dirigido por un Consejo de Redacción

TRES PALABRAS

Dos, no más, para deshacer los equivocos de mala fé que con el propósito de remover pasiones que debieran darse al olvido y no haberse suscitado nunca por los que era su cometido contrapuesto, hemos visto circular impresos. Y otra clara, contundente de nuestra parte; la condenación de esa mala fé que no podemos admitir como vestidura en los que ostentan un cargo público, aunque solo sea por el imperio nefasto de unas circunstancias que no volverán a repetirse.

Nos referimos a la memoria de Secretaria correspondiente a la gestión municipal de 1931, que ha circulado impresa con cierta profusión. El documento consta de dos partes. Una la verdadera memoria que el Secretario de la Corporación eleva a la Superioridad en cumplimiento de un precepto reglamentario. Obra que en su parte doctrinal de prolegómenos de derecho municipal nos parece admirable y que en su parte expositiva, como índice de servicios municipales acometidos, creemos exacta en los totales que acusa la labor de las oficinas de Secretaría. Muy bien como módulo de tabla numérica, aunque nosotros como chicos desconfiados dejemos a salvo nuestro derecho a desentrañar esas cifras, sacando la filosofía de sus números, que siempre los números tuvieron su filosofía y hasta sus explicaciones acomodaticias. Eso quedará para más adelante y constituirá la memoria de nuestra Secretaría cuando se analice la gestión del ejercicio municipal del gobierno, que aun no ha llegado al año.

Esta parte, repetimos, la única necesaria en la mentada memoria no ocupa ahora nuestra atención.

Es cosa administrativa a la que damos nuestro placet provisional, para adentrarnos en la parte política que es la que nos interesa.

Precede a la memoria un prólogo de nuestro Alcalde, que como él confiesa, no ha podido resistir la tentación de sus inclinaciones periodísticas, siempre tan mal ejercitadas y ahora peory más a destiempo que en cualquier otro periodo; ya que dándole descubiertamente matiz político a su perorata, empaña en vez de abrillantar la obra de un funcionario cuya mayor garantía debe ser precisamente su carácter técnico, alejado de banderías e impolíticamente establece un connubio que todos rechazamos.

No había de faltar en el prologuito titulado «dos palabras» las acostumbradas demasías jactanciosas, ni las alusiones a nuestro periódico. Se habla de la liquidación con superavit del anterior presupuesto «en contra de la opinión que sustentaran con aires de suficiencia algunos doctos (¿seremos nosotros?) y efectivamente, vista la memoria de Secretaría donde no había de faltar tan importante dato nos encontramos se liquidó con superavit el presupuesto... extraordinario del segundo semestre de 1926. También habla la memoria de Secretaría (nos referimos a ella por la parte política que tiene el asunto) de haber quedado un sobrante de 7.901 ptas. con 70 ctms. del anticipo de 35 044'60 concedido por el Gobierno. Nada sabíamos nosotros de esto, ni tampoco el Muy Ilustre cuándo se inició la suscripción pública que apareció en el periódico La Defensa, órgano de la situación y que se inició precisamente por haberse agotado el anticipo.

Y si así no hubiese sido, sobraba la suscripción, porque no creemos lícito sacar dineros a unos cuantos señores para remediar una situación aflictíva, cuando las arcas municipales tienen numerario para ese objeto. Claro, que como no somos flacos de memoria recordamos que con posterioridad a esto se pidió por el Gobierno civil la liquidación del anticipo y entonces surgió el milagro de ese sobrante.

También se habla de las violentas campañas delsemanario Topos «tan hirientes como injustificadas» contra el Ayuntamiento. Hemos repasado nuestra colección y no las encontramos, no por falta de ganas, ni de motivos, sino por falta de tiempo. Se nos distrajo con táctica hábil en pequeñeces y de ello estamos arrepentidos. Habrá en nuestro periódico, eso si, campañas o artículos de los que en él hayan escrito, pero ello sólo probará nuestra imparcialidad, nunca el pensar de la Redacción reflejado en sus editoriales. Y estos artículos o campañas prueban que la clase trabajadora acogió a sus dirigentes municipales, a seguida de comprobada la supercheria de sus prédicas electoreras, con una hostilidad algo superior al término un poco hostil, con que quiere medirla nuestro Alcalde.

Los elementos reaccionarios (Igracias, liberalesenchufistasl) en su deseo de desprestigiar al Concejo no han llevado al ánimo del Gobierno Civil por medio de la prensa (de esta prensa) ninguna sinrazon. Nada han dicho del paro obrero que es una realidad dolorosa en el mundo y Baena no iba a ser una excepción. Lo que han llevado, y creemos que ni aun eso, pues en

Córdoba os conocen sobradamente, es que no consideramos admisible, ni estamos dispuestos a tolerar nosotros los reaccionarios, los reaccionarios contra vuestra incivilidad, se tome como comodín político el especular con la tranquilidad de un pueblo, vejando a troche y moche, ya a los patronos, ya a los obreros.

La alusión que sehace alos concejales republicanos nos parece una burla tan sangrienta que dejamos a ellos la respuesta. Probablemente, al comentarla nuestra indignación nos haría pasar los límites debidos al comedimiento y la estimación propia.

Y finalmente, deseamos a nuestro Alcalde que cuando salga del Ayuntamiento pueda redactar un prólogo más sustancioso, más político y sobre todo más veraz, que el que hemos leído e insertamos a continuación para que lo conozcan nuestros lectores, contribuyendo de paso en nuestra modesta esfera a la difusión de esa memoria.

Dos palabras

Ha acordado el consejo-a mi juicio atinadamente-que esta Memoria, con maestria delineada por el competente y probo funcionario de este Municipio don Luis Córdoba Garcia, sea impresa y repartida con cierta profusión, a fin de que llegue a conocimiento de todos la dificil labor desarrollada por el primer Ayuntamiento de la segunda República. Y aunque no acordó asimismo que la presente Memoria fuese prologada, continuas suge. rencias de algunos compañeros me obligan, sin embargo, a que sea yo quien, por ostentar-creo que inmerecidamente-la Alcaldia-Presidencia del actual Ayuntamiento y por razón de mis inclinaciones periodisticas, lleneeste hueco, si las más de las veces innecesario, siempor utilisimo en esta clase de publicaciones, toda vez que sirve-aunque ello implique una paradojade broche al compendio. Porque, en efecto, se habla aqui, en estas pá ginas, de la labor administrativa

del actual Ayuntamiento, a quien le cabe la satisfacción de haber liquidado el anterior Presupuesto con superávit, en contra de la opinión que sustentaran con aires de suficiencia algunos doctos; se inicia también su orientación social, su continuo apostolado por atender y corregir las calamidades públicas; pero por la misma naturaleza de la Memoria no se habla nada, no contiene nada de política. Y como los Ayuntamientos, no obstante su misión puramente administrativa, no pueden desligarse de la politica, puesto que politicamente se sostienen y politicamente son atacados, he aqui, pues, el hueco que yo quiero rellenar con este prólogo, concreto y suscinto. Jamás, en toda la historia de Baena fué atacado Ayuntamiento alguno con tanta dureza e insistencia como el actual. Advino en un período de reconstrucción, de estructuración de un nuevo estado, en un periodo en que la clase trabajadora esperaba, alentada por mitines v por su misma miseria, la realización de todas sus reivindicaciones. Integrado este Ayuntamiento por elementos obreros, y dificultada su vida por la estrechez de un Presupuesto dibujado por las clases capitalistas, carcomida su Hacienda por los empréstitos y conciertos de deudas lamentables, era natural que la clase trabajadora, que esperaba todo del nuevo régimen, al saberse un poco defraudada en las esperanzas que le hiciera concebir la propaganda electoral, se mostrara un poco hostil con el actual Ayuntamiento, que no podia desenvolverse libremente porque le atenazaba la exigüedad del Presupuesto. Asi se explican las violetas campañas del semanario local «TODOS», tan hirientes como injustificadas. Por otra parte, no eran menos duros los ataques de los elementos reaccionarios, que no podian resignarse a perder sus posesiones y que en sus deseos de desprestigiar al Concejo, han pretendido llevar recientemente al ánimo del Gobierno civil de la provincia. por medio de la Prensa, la sinrazón de que el paro obrero nos es en Baena más que un producto de la fantasia del Ayuntamiento. Y por si ello fuese poco, aún hubo de padecer el actual Concejo la escisión de algunos de sus elementos republicanos, cuyo apoyo, en condiciones tan anormales y en momentos tan dificiles como los atravesados, se hacía a todas luces necesario.

En resumen: que si la obra del actual Ayuntamiento es laudable en cuanto a lo que se refiere a cuestiones administrativas – según se desprende de la presente Memoria — es en mi opinión su mayor mérito— y este es el hueco que yo queria llenar con estas lineas — el haber demostrado la capacidad precisa para sostenerse, a pesar de tantos ataques insidiosos e injustos, y de lo poco agradables que hoy resultan los cargos públicos.

ANTONIO DE LOS RIOS. Baena, 22-2-932.

(De la memoria de Secretaria impresa por el Ayuntamiento.)

N. de la R.—Esta memoria se ha repartido tan profusamente que no la han recibido ni los concejales republicanos

Temas sociales

Hacia una nueva orientación

En «El Diario de Cádiz» del día 22, y con el subtítulo «Si las mujeres nos retiráramos a casita, piensan los varones inteligentes que el paro se resolveria» leo unas líneas muy bonitas, más aún por firmarlas una mujer (Josefina Gatius) que no me resisto a dejarlas sin contestación, siquiera sea ésta rápida y concisa.

Ciertamente, que ele desalojar la industria de manos femeninas, no sería, en último término más que un desplazamiento del paro y, en este sentido, ante semejante injusticia, quedo identificado con la mencionada e insigne escritora. Pero no cabe duda de que si existiera la posibilidad de eliminar aquella en la resolución del actual problema, quizá dejara de ser utopía el fundamento de la presente controversia.

Incubándose está un nuevo sistema

social llamado transaccionísmo, concordia entre el capitalismo y el proletariado, y cuyo programa de fondo consiste, según el autor, en sustituir el viejo tópico «La tierra para el que la labra por el lema . El capital (ini cialmente la tierra) solo para la mujer. El trabajo, solo para el hombre»; original sistema que ofrece la ventaja de que en él la propiedad media no se desplazaria, en general, sino lateralmente, toda vez que la resultante de los estratos horizontales hoy existentes, seria una equitativa linea vertical de uniforme grueso. La mujer, sigue diciendo el autor, es el único ser que merece el privilegio de gozar una vida social parasitaria. Eliminé mosla, pues, de la brutal competencia, descongestionando las bolsas del trabajo profesional. La mujer debe ser adorada, pero no envidiada, ni compadecida. Sólo así, feminizando el capitalismo, masculinizando el trabajo, conseguiremos el permanente abrazo de los factores de la producción, simbolizados en los sexos, caminando hacia la concordia, hacia el progreso y hacia la prosperidad »

No creo que, mediante la implantación de aquellos dos monopolios (del capital y del trabajo) con la previa y consecuente indemnización para la mujer (eliminada pues la injusticia que certeramente censura la Sra. Ga tius) sigan abundando las ironías, siempre plausibles del sexo femenino, esclavo del trabajo, porque, en general, el hombre es vago. Lo indudable (evitable mediante aquel sistema) es que por la ley de impenetrabilidad, la invasión femenina en el campo de las actividades varoniles, viene expulsando automáticamente al hombre de las fábricas, talleres, Universidades, etc. duplicando inconscientemente las funciones de aquélla, al pretender, mediante generosas leyes sociales, hacer de la mujer dos cosas contradictorias: madre y obrera. Claro es que este desconsolador efecto no se lograría jamás: lo que gana en extensión su actividad, piérdelo en intensidad, y el resultado final sería el tipo mixto semi-madre, semi-obrera que se pretende crear, arrancándola parte de sus deberes, para verterlos, convertidos en derechos, en aquellos centros; y esto es inhumano.

Fundamentado en el sentido expuesto, proyéctase ensayar en España este sistema para las próximas elecciones, en las que quizá deje de ser una incógnita el voto femenino, frente a las cómodas orientaciones izquierdistas.

Y, no me detengo más Quizá al discrepar yo de la Nelken. Posada, Marañón, Max Wirth, Ventosa, Schirmacher, etc. para incidir con semejante y antitética baraja de autores en limitados y concretos puntos, será porque la solución que se soslaya al problema del mundo, auténticamente sexual, y cuyos balances de fin de año producen vértigos, acusando la existencia de una crisis angular con vértice en la primera mujer que pisó una fábrica o entró en una Universidad, solo se encuentra en el sistema que preconizo antes, aglutinante y sintesis de todos, al embalar a la humanidad hacia un más risueño porvenir, prendido de estos dos lemas: .hombre, trabaja; ese es tu deber » «Mujer, sé burguesa; ese es tu derecho. .

Ernesto M. Gallejo

Preludios de Semana Santa

Comenzó la cuaresma con los acostumbrados cultos. Celébranse los viernes, como ya es clásico, sobresaliendo en su animación los cultos de San Francisco donde la venerada efigie de Jesúsatrae a todos los baenenses, que por encima de fobias partidistas van allí a doblar la rodilla. Esto nos satisface ya que viene a confirmar nuestra tesis de siempre de que religión y política son cosas distintas y ojalá no hubiesen ido nunca juntas.

Estos cultos han tenido un broche digno en su magnificencia. Los judíos que constituyen las avanzadas de nuestras cofradías de Semana Santa han comenzado a despejar el horizonte, haciendo acto de presencia con sus Misereres. Tenemos que alabar ese gesto de los camaradas judios y para que no

se corra la balanza echaremos en el otro platillo una ligera crítica. La prohibición de nuestra autoridad local que figuren los dos tambores, cosa que si no es tradicional, al menos tiene un tinte clásico. Igno ramos qué fundamentos serios existan y aun respetándola como cumplidos y pacientes ciudadanos, nos atrevemos a preguntar¿Es que acaso dos tambores tienen fuerza bastante para alterar el orden público?. ¿Se temió fuese ello una manifestación pública religiosa?. Y entonces, se nos ocurre la repregunta. ¿Es acaso el tambor un atributo religioso?.

Dejaremos estas minucias y que las aclare quien corresponda. Nosotros no nos enfadamos y mucho menos pensamos cortárserlo al Nuncio, como vulgarmente se dice.

Y de los Misereres lo que diremos casi es sabido. Se han celebrado dos de judios; el segundo viernes la cuadrilla de Domingo Ortiz y el tercero la de D. Alejandro Arbañil, el viernes pasado hicieron estación los llamados Magdalenos, que por cierto dieron una prueba de fervor, compañerismo y sobre todo resistencia, pues durante toda la carrera fueron obsequiados con fuertes chaparrones que aguantaron acortando el paso.

Y el próximo día 11 será el Miserere de la 5.º Cuadrilla, de nuestro compañero D. José Gan, acto que revestirá la solemnidad y brillantez de otros años.

DE TOROS

Gharlas de sobremesa

La prodigalidad y afecto de nuestro mundano amigo, hace que nos reunamos en su mesa el grupo de sus intimos Transcurre la comida, amena, cordial, en franco ambiente de camaradería. El tema político excita a la pasión y se comentan los Presupuestos y la reforma agraria. A nuestro lado un joven ingeniero, inteligente y culto, que milita en las filas del socialismo, condena la orientación que se trata de imprimir a la Reforma Agraria, que según su cri-

terio debe ser radicalisimo. Hay necesidad de expropiar esas grandes extensiones de terreno que hoy están sin cultivar. Sobre todo esas gran des deshesas y cortijos donde pastan unos miles de toros bravos, que solo sirven paradiversión de unos pocos y embrutecimiento de los más; en vano trata de dominar su exaltación y sabido es el refrán: que no existe reflexión donde hay exaltación. Tratamos de convencerle, por medio de acertados razonamientos. La reforma agraria, ya lo indica el mismo Sr. Domingo, Ministro de Agricultura, que tiene que ser paulatina, lenta, obra quizás de varias generaciones. Respecto a las corridas de toros, considero algo anómalo su supresión.

Necesario es tener en cuenta que la mayor parte del terreno que se dedica a la cría de reses bravas, no podría roturarse, pues si así se hiciese, el rendimiento sería inferior al coste de producción. Y no hay que perder de vista, que el Estado debe procurar en todo momento el fomento de la ganadería, una de las mayores fuentes de la riqueza nacional. En esos mismos terrenos pastan miles de cabezas de ganado, caballar, asnal, de cerda, cabrío y lanar.

Enseñamos a nuestro interlocutor una estadística de producción agrícola y pecuaria publicada por la Unión de Criadores de Toros de lidia, que copiamos a continuación: «Número de ganaderías 112 Número de cabezas de ganado que tienen los 80 asociados que figuran en la misma 37392. Ganaderías que tienen más de 1000: Marqués de Villamarta con 1500; doña María Montalvo con 1221, doña Concepción de Concha y Sierra con 1101, doña Carmen de Federico con 1069, Hijos de Miura con 1065, don Juan P. Domeco 1014.

Con más de 800 cabezas: D. Francisco Sánchez de Coquilla 945, Conde Santa Coloma 884, D. Luis y D. José Pallares Delsors 866, Anastasio Martín 850, Herederos de Esteban Hernández 840 y los hijos de Pablo Romero 800.

Con más de 600 cabezas; Señores de Angoso 730, D. Antonio Flores Tassara 650, D. Gabriel González 625, D. Argimiro Pérez Tabernero 615,

D. Luis Bernaldo de Quirós 611 y Graciliano Pérez Tabernero 600. Con más de 400: D. Florentino Sotomayor, D. Indalecio García Mateo, D. Juan González Nandin, D. Antonio Garcia Pedrajas, herederos de D. Cándido Díaz, D. Félix Moreno Ardanuy, don D. Pacomio Marín, D. Juan Conradi, D. Lorenzo Rodriguez, D. Felipe Bartolomé Sanz, señores Rufino Moreno Santamaría, D. Antonio López Plata, hijos de D. Tomás Pérez de la Concha D. Nemesio Villarrael, D. Esteban González Camino, Conde de Coral, Conde de la Corte, la Viuda de D Romualdo Jiménez, D. Juan Terrones, D. Juliana Calvo y D. Ramón Ortega; con menos de 200: D. Arcadio Albarrán, D. Emilio Bueno, D. Patricio Sanz, D. Ignacio Sánchez, Testamentaria de Zalduendo. D. Arturo Sánchez Cobaleda y D. Jerónimo Alonso.

Tienen 112 789 hectáreas de terreno de pasto para las reses bravas. De
ellas podrían roturarse en circunstancias favorables 3.000; las restantes no
se podrían labrar por ser ruinoso su
cultivo. En concepto de labradores
dedican en secano al cultivo de cereales 26.643 hectareas y en regadío
1.234. Cantidad de ganado que aprovecha los pastos dedicados a las reses
bravas: vacuno manso 5 656, lanar
67.656, cabrio 15 714 cerda 25 134 y
caballar 2.704. Criados que por todos conceptos sostienen: fijos 2 198
y eventuales 2.752.

Para alimentar el ganado gastan anualmente 4 103 000 kilogramos de grano. Cantidad de reses que envian al matadero para el consumo público: mansos 4.750 bravos, 3 802.

Toros que por término medio se lidian anualmente y cuya carne consumen las clases menesterosas, por su menor precio 4 600. Las anterio res cifras son una prueba convincente para deshacer los equivocos de mi amigo y muchos predicadores que tropezamos por doquier, que tratan de explotar la ignorancia y apasionamiento de las masas. En el pasado año, se han celebrado entre corridas de toros y novillos sobre novecientas, que han proporcionado al Tesoro un ingreso de 3.100.000 pesetas. Por no cansar a nuestros lectores no relataremos los numerosos industriales que viven al amparo de nuestra clásica fiesta. Empresas de plazas, de caballos, empleados, sastres, camiseros. bordadores impresores, fabricantes de puyas, banderillas, muletas, capo tes, constructor de petos etc. etc. La suprema atracción de un cartel de feria lo constituyen unas interesantes combinaciones taurinas. El pasado año en Zaragoza, acordaron las autoridades que debido al estado de excitación que dominaba a toda la Región, suprimir ia procesión de la Virgen del Pilar y los clásicos Rosarios. esas procesiones de cristal que deslumbran al espectador y cuya visión se hace inolvidable. Dado el fervor que los maños sienten por su Pilarica y la crisis económica de la comarca. el fracaso de las fiestas del Pilar. esencialmente religiosas, era descontado. Surge un hombre industrial muy conocido: Pagés. Organizó unos sugestivos carteles taurinos, lució el sol en todo su esplendor y la bella ciudad del Ebro, viose tan concurri da como en años anteriores. La Fiesta Nacional, había triunfado!.

Don Paquito

Tribuna Pública

Vox Pópuli

Sr. Director del Periódico TODOS

Muy Sr. mio:

Desearia que esta queja fuera puesta al público en el periódico de su dirección.

En esta Alcaldia fué acordado que las obras públicas fueran solamente para el gremio de albañiles para solucionar la crisis presente; esto solamente para aquellos que fueren albañiles y no agricultores, y esta mi queja es para decirle que encontrándome dos meses de huelga me obliga a pedir trabajo, y hablé con el Sr. La Torre y me dijo que no podia ser; en aquel mismo momento se personó un obrero en el domicilio de dicho Sr. con una tarjeta de recomendación de un señor de la localidad y yo que soy albañil de todu mi vida, no he podido conseguir trabajar, y otros que

son del gremio del campo, hoy los tienen trabajando en la calle.

Dichus obreros tienen más vida en lo referente a su trabajo que el premio de albañiles; hoy dia están sin trabajo un si fin de albañiles. todos padres de familia.

Hoy las pocas obras que hay por la Administración que solamente son dos calles, trabajan quien a ellos les da la gana, y las otras de contrata trabaja el primo, el cuñado y el pariente y se termina la obra, el contratista se echa las pesetas al bolsillo y ya tenemos solucionada la crisis del gremio de albañiles.

Sin otra cosa, desearia me atendiera en mi petición este su afmo. y servidor obrero albañil.

F. Buendía

Sección oficial **MUNICIPIO**

Sesiones del 27 fbro. y 5 marzo.

Muy seriecitosl. Pocas palabras pero con toda seriedad y tal.

Dos sesiones más que no hemos podido informar al público por carecer de mesa. Parece ser que se están haciendo ciertas obras en el salón y por eso no se ha podido habilitar la mesa de la prensa. Explicación oficiosa que nosotros con todo respeto no crzemos.

El dia 27 aparecimos por allí un momento, por si lo de la mesa era un olvido del portero. Pero, no. No es olvido, por lo visto. Es delibera do propósito de que no se informe al público de lo que allí pasa. Y claro, aunque nos quede el recursillo de leer el acta, a nosotros y al público nos gusta más el calor de la polémica, el golpe de vista, la tramoya de la situación. Todo se andará y al cabo de los años mil... De los años mil novecientos treinta y dos allá para San Andrés se en-

¿Que ha pasado en las sesiones?. Según las abigarradas, inconsecuentes y eutrapélicas explicaciones del respetable que las presenció hubo su mijita de bronca entre

Coplas de la situación propias para acordeón

¡Qué lástima de Baena, cómo se la están cargando! Desde que los enchufistas se entregaron en el mando. Pero no tener cuidado que cuando haya elecciones Todas las candidaturas entrarán en los cajones.

Se cargaron con el mando y tanto que prometian No han cumplido su palabra. De huelga llevamos días. ¿Donde están los paladines, los que tanto predicaban? Cuando les dan un empleo, se acabaron los que hablaban.

Pero ya estamos tranquilos, se acabaron los destajos, Nos mandan un delegado para que nos den trabajo. El delegado no vino. Trabajo tampoco dieron; El que quiera trabajar que se meta a comunero.

A ver el Gobernador se marchó el Sr. Alcalde; Por mucho que lo visiten todo nos resulta en balde. Hay que tener más coraje y hacer lo que allí en Jaén, Y si no todo el dinero lo gastaremos en tren.

Mientras estén en el mando unos cuantos enchufistas En llegando a las «sersiones» todo se vuelven bromitas. Menos mal que si esto sigue entre género de broma, Si en tu casa no se come qué me importa que no coman.

Mejor tomaran acuerdos sobre la plaza de abastos, Que el dia que alli corre viento no «puen» parar ni los gatos. Pero a nadie qué le importa lo que alli esté pasando, Mientras que Vd. tiene frio, yo bien me estoy calentando.

Como hay mucho dinero de reserva en el cajón, Van y salen de viaje y llegan hasta Mahón Que tranquilo se viaja con dinero en la cartera Mientras que tú, pobre idiota, te vas a la carretera.

A que no me lo averiguan donde sale lo que como Pues yo vivo de mis rentas como dice Juan Palomo. Aprender buenos oficios, infelices jornaleros! Aunque parezcamos reyes somos unos zapateros.

> Pues ya tiré yo las hormas, era lo que pretendia Y si no me dan comida Me llamo José Maria.

Señores republicanos! ¿Para qué vais a las «sersiones ?? ¿No veis que los enchufistas les han traido escobones? Dicen que no había dinero en una cierta ocasión, Mirar como lo han sacado «pa» entarimar el salón.

Aqui terminan mis coplas, jornaleros, tener vista, Que cuando haya elecciones votemos los enchufistas, Fijarse bien en el cuadro por el que estamos pasando Que aquel que no esté en el suelo, seguro estará bailando.

EURODODO NODODOR NACIONARIA NODODOR NACIONARIA NACIONAR

Juan Sin Paga.

los concejales socialistas, que ya como no asisten los republicanos no tienen con quien pelearse. Segun la relación fría, escueta y veraz de los borradores de actas, lo único que podemos colegir es que siguen los viajes a Córdoba en auto y que en estas dos sesiones ha aumentado la fiebre enchufista. ¡Que aproveche!.

Una sola cosa tengo que hacer notar a mis lectores y es mi protesta por el atentado artístico que acaba de cometerse en el salón de actos.

Se pensó en los buenos tiempos de la Dictadura y como término de las obras de ornato del Ayuntamiento, el poner en su salón de actos un estrado artístico con sus correspondientes departamentos, su tribuna de prensa, público etc., y y hasta obran planos en la Alcaldía de un ebanista granadino, boceto estupendo y hasta barato que habíamos visto.

Hoy como los tiempos son de estrechez y penuria así mental como económica, se ha cambiado aquello que era una cosa decorosa y digna de un Ayuntamiento de Ciudad, por un artefacto que tiene todas las apariencias de un cercado en el mejor sentido de la palabra.

Yo le llamo el cercado ajeno y como para un servidor la mesita de prensa es una fruta sabrosa, estoy deseando probar la fruta del cercado ajeno.

El duende del salón

El Sr. Delegado Regional del Trabajo

en oficio de fecha dos del actual dice a esta Alcaldía lo siguiente:

«Con objeto de dar el debido cumplimiento a la orden del Ministerio del Trabajo y previsión aparecida en la Gaceta del dia veintisiete del pasado mes de febrero sobre las elecciones de Vocales representantes de los propietarios en el Jurado Mixto de la Propiedad Rústica de esa localidad, ruego a V. se sir-

va publicar por medio de edictos el oportuno aviso, haciendo constar que podrán tomar parte en dichas elecciones las sociedades que por estar inscritas en el Censo electoral Social del Ministerio, determina la citada orden y que se concede un plazo de veinte dias a partir de la fecha de dicha Gaceta para que puedan inscribirse las que aun no lo hayan hecho y deseen tomar parte en las mismas. Viva V. mu chos años. Sevilla 2 de marzo de 1932. El Delegado Regional.»

Lo que se hace público para general conocimiento.

Baena 8 de marzo de 1932. El Alcalde, M. Pérez Morales.

NOTICIAS

Viajeros

Marchó a Madrid el joven e ilustrado médico don Germán Baena Rojano, nuestro querido amigo.

En compañia de sus señores tios don Juau Velasco Ramos y doña María Piedrahita de Velasco, y en la finca que estos poseen en el Pago del Risquillo, de Montoro, ha permanecido una corta temporada nuestro compañero en la Prensa D. Manuel Piedrahita Ruiz.

A Jaén marchó después de permanecer entre nosotros unos días, pródigos en negocio, nuestro estimado amigo el sastre de aquella capital D. Enrique Torres.

Llegaron de Casas Ibáñez (Albacete) D. Manuela Moraga Priego, en unión de sus hijas y su simpática hermana Otilia.

De Córdoba, nuestro estimado amigo D. Braulio Trujillo Priego.

Regresó de Madrid nuestro estimado amigo el empleado de Telégrafos D. José Galisteo Parraga.

Llegó de Málaga, nuestro buen amigo D. Eduardo Vergara.

De Madrid, han llegado nuestros distinguidos amigos D. Ricardo Carderón y Sra. (née Conchita Calderón). Condes de Santa Teresa.

Cambio de residencia

La apreciable señora doña Isabel Ruiz Moreno, viuda de Piedrahita, ha trasladado nuevamente a Baena su residencia de Madrid. Con tan grato motivo, le enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Nuevo capitán

Se ha posesionado del mando de este Escuadrón D. José Gracia Benitez, Capitán de la Guardia Civil, al que saludamos desde estas columnas ofreciéndonos en cuanto podamos cooperar a su gestión.

Fallecimiento

Ha fallecido D. Antonio Roldán Ramos, padre de nuestro particular amigo D. Francisco, al que en unión de su familia enviamos nuestro pésame.

Enfermos

Se encuentra bastante mejorado nuestro querido amigo D. José Bujalance Santaella.

También ha experimentado una sensible mejoría en la grave afección que ha pasado, D. Vicente Rojano Trujillo, hijo de nuestro buen amigo D. José.

Nacimiento

En Ciudad Real, ha dado a luz

felizmente una hermosa niña la respetable Sra. D.* María de Prado, esposa de nuestro distinguído amigo D. Mateo Gayá.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban sus padres y abuelos nuestra efusiva enhorabuena.

Por esas ventanillas municipales....

Se pueden ustedes pasar durante todo este mes de Marzo, para hacer efectivo el impuesto de canalones.

Horas de cobranza: de 9 a 14.

También se puede ir este mes, a las mismas horas, para el pago del derecho o tasas sobre el servicio del alcantarillado. Este impuesto es de cobranza voluntaria durante todo el primer semestre.

Más gabelas....

Nos informan en la Recaudación de Contribuciones que se cobra en periodo voluntario del 15 al 22 del corriente.

Ese Censo!

Son muchas las quejas que de personas de ambos sexos recibimos sobre deficiencias de reparto en los vo-

lantes de inscripción. Aunque suponemos que esto débese al excesivo perímetro de la Ciudad y escaso personal dedicado a este servicio, ilamamos la atención para que con tiempo se subsanen.

Enlace

Se ha celebrado la boda de la bella Srta. Victoria Espartero con don Mariano Rivas. Fueron apadrinados por el tio del novio D. Antonio Lara, popular Cuadrillero de Judíos y su esposa.

Aceidente Lutholistico.

Días pasados sufrió la fractura del brazo izquierdo jugando al futbol Juanito Castañeda, hijo de nuestro muy querido amigo y colaborador Juan Pagano.

Registro civil

NACIMIENTOS

María Josefa Lucena Ramos Mariano Recio Cabello Antonio Serrano Rojano Pilar Cabrera Alcalde Trinidad Cañete Martínez José Rojano Cano Miguel Agudo Ruiz Concepción Cruz Navarro
Celedonio Antonio Gálvez González
Antonio Segura Rabadán
Francisco Melendo Palmero
Agustin Padillo Cantero
Kafael Priego Roldán

MATRIMONIOS

Vicente Castro Luna, con Francisca Rodríguez Cruz

DEFUNCIONES

José Berinúdez Amo, 4 meses Carmen Barea Galisteo, 5 meses Antonio Rodriguez Expósito, 65 años Agustin López Avila, 63 años Francisco Trujillo Valera, 1 año y 4 meses Juan Miranda Sánchez, 79 años Francisco Ortega Pavón, 75 años María de la O. Piernagorda Chica, 78 años María Sierra Torrida Calderón, 74 Candelaria Cárdenas Roldán, 76 años Francisco Arjona Ramirez, 56 años Antonio Roldán Ramos, 78 años

TIP. DE M. CORDÓN. - CABRA

Suscribase y anunciese en

"TODOS"

Es el periódico REPUBLICANO que más se lee

BAENA

(Córdoba)

Banco Español de Crédito

Capital: 100 millones de pesetas

Reservas en 30 de junio de 1930: 54 972.029 pesetas

CASA CENTRAL en Madrid: Alcalá 14, y Sevilla, 3 y 5

Más de 400 Sucursales y Agencias en España y Marruecos

Corresponsales en las principales ciudades del mundo = Ejecución de toda clase de operaciones de banca y bolsa = Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de 2 ½ por 100

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

CAJA DE AHORROS

INTERES QUE SE ABONA: 4 por 100 anual cobrable a la vista Se admiten depósitos de valores, objetos preciosos, etc., para su custodia en nuestras Cajas

HORAS DE CAJA: DE 9'30 A 13'30 Sucursal en BAENA: Plaza de la Constitución, núm. 19

Adriano Casado Martínez
Perito Agricola

Ramón y Cajal, 4

BAENA (Córdoba)

DISPONIBLE

COMERCIANTES!

Rogamos un pequeño ensayo con los CAFES ARROYO, de Pozoblanco, ricos, aromatizados y de gran rendimiento

DISPONIBLE

Para pedidos en esta plaza: MANUEL CARDENAS